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ASSEMBLÉE GÉNÉRALE 
DES CLUBS DU 

DISTRICT HAUTE-GARONNE 
DE FOOTBALL 

 
Vendredi 01 décembre 2023  

« Salle Polyvalente – Espace BORDENEUVE » à ST HILAIRE 
 
Conformément à la réglementation en vigueur, les travaux sont dirigés par Monsieur Jean-
Marc SENTEIN, Président du District Haute-Garonne de Football.  
 
Participent à cette Assemblée Générale : 
 
Clubs représentés : ASFA – ASPTT GRAND TOULOUSE – AMICALE CD 31 – ANCIENS 
JS CARBONNE – ATHLETIC CLUB GARONA – AURIAC – AUTERIVE – AUTOBUS 
TOULOUSAIN – BAGATELLE – BEAUMONT/LEZE – AUZIELLE LAUZERVILLE – 
BALMA – BAZIEGE – BEAUZELLE – BERAT – BLAGNAC – BOULOC ST SAUVEUR – 
BOULOC SPORTING FUTSAL – BRAX – C.O COTEAUX – CANAL NORD – CADOURS 
– CALMONT – CANTON AURIGNAC – CANTON ST MARTORY – CINTEGABELLE – 
CLINIQUE PASTEUR – CARBONNE – CASTELGINEST – COTEAUX COMMINGEOIS 
– CAZERES – CONFLUENT – COLOMIERS – COMMINGES ST GAUDENS – 
CORNEBARRIEU – CUGNAUX – EFC DE LA VALLEE – ETOILE DU CANTON ST 
MARTORY – E3M – EAUNES LABARTHE – FEDERATION EDUCATION NATIONALE 
– ENCAUSSE SOUEICH GANTIES – ESCALQUENS – ESTADENS – FC AUTAN – FAT – 
FC MABROC – FC MAS 31 – FC OUEST – FC BOOSTER – FAVELLAS – FRONTON – 
FONBEAUZARD – FONTENILLES – FRANQUEVIELLE – FOOT LOISIR BEAUPUY – 
GAILLAC TOULZA – GAGNAC – GIROU – HERSOISE – LA GRINTA – JET – JF CAGIRE 
– JS KINGDOM – JS PRADETTES – JUVENTUS DE PAPUS – LA JAC – LABARTHE DE 
RIVIERE – LABASTIDETTE – LABARTHE SUR LEZE – LABEGE INTER FC – 
LAGARDELLE MIREMONT – LAMASQUERE – LANDORTHE ESTANCARBON – 
LAPEYROUSE ST GENIES ST LOUP – LAUNAC LARRA – LAURAGAIS – LAVERNOSE 
LHERM – LE FAUGA – LE FOUSSERET MONDAVEZAN – L’ISLE EN DODON – 
LUCHON CIERP GAUD – MONTRABE ACADEMIE SPORTS – LONGAGES – L’UNION 
ST JEAN – MERVILLE – MONTBERNARD – MIRAMONT – MINIMES FC 312 – 
MONTASTRUC DE SALIES – MONTESPAN FIGAROL – MURET AS – MURET RC – 
NAILLOUX – ORTF France 3 – NOE – POMPIERS AUTERIVE – PLAISANCE DU TOUCH 
– PIBRAC – PORTET CARREFOUR RECEBEDOU – POINTIS INARD – POSITIVE 
VIBRATION – POUVOURVILLE – PUYMAURIN – PSCF – QUINT FONSEGRIVES – 
RANGUEIL – RAMONVILLE – REVEL – RODEO – RIEUMES – ROQUES – ST ARAILLE 
– ST HILAIRE – ST JORY – ST ALBAN AUCAMVILLE – ST LYS – ST ORENS – ST 
SIMON – SALEICH – SALIES MANE – ST PLANCARD – STE FOY DE PEROLIERES – 
SEYSSE FROUZINS – TCMS – TF COMPANS – TAC – TOAC – TLSE MONTAUDRAN – 
TLSE METROPOLE – TLSE METROPOLE FUTSAL – TFC – TLSE MIRAIL – TOAC 
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LOISIR – TLSE ELITE FUTSAL – TLSE LARDENNE – TLSE NORD – TOULOUSE US – 
TOURNEFEUILLE – U.J.S – VALENTINE – VENERQUE LE VERNET – VILLAUDRIC – 
VILLENEUVE DE RIVIERE – VILLEMUR – VILLENEUVE LECUSSAN – VILLENEUVE 
TOLOSANE – VOLVESTRE – VILLENOUVELLE. 
 
Clubs absents : AVIGNONET LAURAGAIS – BESSIERES BUZET – BRUGUIERES – 
BOSSOST – BOEHRINGER FC – BOULOGNE PEGUILHAN – CAP JEUNES 31 – 
CASTANET – CASTELNAU D’ESTRETEFONDS – CHAUSSLAND LOISIR – EF SAVE 
GESSE – EF VAL D’ARAN – ESCALQUENS FUTSAL – FENOUILLET – FLOURENS 
DREMIL – FONSORBES – FOOT CA ME DIT – GRATENTOUR – GRENADE – A.OM DE 
LA CEPIERE – LA FAOURETTE – LAUNAGUET FUTSAL – LARBOUST OO – 
LAUNAGUET – LEGUEVIN – LOS GRINGOS – LUSSAN ADEILHAC – MAHORAIS DE 
TLSE – RIEUX VOLVESTRE – ROUFFIAC TOLOSAN – TAOUPATS DE DAUX – 
TOULOUSE FOOTBALL SUD. 
 
 

Procédure électronique d’émargement et contrôle des pouvoirs  
 
Après présentation de la procédure d’émargement et de l’utilisation des boitiers électroniques, 
le Secrétaire Général, Patrick MARSENGO annonce le nombre de clubs et le nombre de voix 
représentés : 

• Nombre de clubs convoqués : 182 

• Nombre de voix représentées : 597 

• Nombre de clubs présents : 149  

• Nombre de voix représentées : 512 

*Quorum établi sur l’ensemble des votes électroniques 

Le quorum étant atteint, l'Assemblée Générale peut délibérer conformément aux statuts. 

Le Secrétaire Général remercie les Présidentes, Présidents, Représentants de club, invitées et 
partenaires d’être venus nombreux ce jour à la Salle Polyvalente de ST HILAIRE.  

Il donne ensuite la parole au Président du District Haute-Garonne de football, Jean-Marc 
SENTEIN pour l’ouverture de cette Assemblée Générale d’hiver. 

« Dans un premier temps, je vais vous demander de vous lever pour rendre hommage aux 
bénévoles qui nous ont quitté… 

Monsieur Le Maire de St Hilaire, Cher André, 
Mesdames et Messieurs les présidents et/ou représentants de clubs, 
 
Dans la continuité de cette minute de silence, je me devais de commencer cette Assemblée 
Générale pour rendre un sincère et vibrant hommage à Victor BALESTRACCI décédé il y a 
peu de temps à la suite d'une longue maladie. 
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Une personnalité à part, grand artisan de la création de la CDA actuelle et ce depuis plus de 20 
ans et dont son franc parlé marquera à jamais beaucoup de monde, tout comme ses compétences 
et son sens du bénévolat. 
 
Le bénévolat était pour lui, comme vous présents ici dans cette magnifique salle, une manière 
de se sentir utile tout simplement pour les autres et de partager sa passion pour le Football et 
l'arbitrage en particulier. 
 
Vous êtes (et on est) une espère rare, en voie de disparition et j'espère qu'au-delà des effets 
d'annonces ponctuelles, un jour nos gouvernants vont réellement se pencher pour créer un vrai 
statut du bénévole car nos associations souffrent de plus en plus du manque de dirigeants en 
responsabilités et quand on voit toutes les problématiques à gérer...il y en aura de moins en 
moins. 
 
Sachez que votre district se porte bien sportivement avec sûrement un nombre record de 
licenciés qui va être battu cette saison 23/24 avec pas loin de 43 000 licenciés (dans le top 10 
en France). 
 
Nos clubs Haut-Garonnais se comportent très bien à tous les niveaux de championnats et de 
pratiques (que ce soit en féminines/jeunes/séniors ou futsal) et le nombre d'arbitres se maintient 
à un très bon niveau (plus de 500) malgré un turn-over régulier pour les raisons que vous 
connaissez. 
 
Le mérite vous en revient car c'est vous qui faite le Football amateur, créez et maintenez ce lien 
social indispensable et essentiel que ce soit dans votre village, votre quartier ou votre commune, 
ce n’est pas un Maire qui me dira le contraire. 
 
Financièrement à l'inverse, votre District cette année va accuser un petit déficit (certes comblé 
par ses réserves) et que vous détaillera notre Trésorière Générale. 
 
Notre volonté depuis quelques années de ne pas augmenter les frais d'engagements, des 
amendes et autres frais pour les clubs est une des causes, mais on l'assume car on sait que vous 
rencontrez des difficultés liées parfois à des baisses de subventions ou autres problématiques. 
Mais les principales causes sont liées à nos charges en personnel importantes pour notre District 
qu'on se doit de respecter et d'assumer, mais surtout celles liées à nos deux sièges énergivores, 
plus fonctionnels et inadaptés de nos jours. 
 
Notre objectif prioritaire de créer une nouvelle "Maison du Football" pour notre District se 
précise. Il sera plus fonctionnel, moins énergivore et plus en phase avec nos besoins actuels et 
à venir. La vente des deux bâtiments permettra d'avoir un apport important pour réaliser un 
projet de qualité pour nos clubs, bénévoles et salariés. Aucunes aides ne sera demandé aux clubs 
tout en maintenant un service de qualité voire supérieur. 
 
A ce jour, nous sommes en discussions très avancée avec la mairie de Toulouse pour 
l'acquisition d'un terrain de grande qualité avec un accès facile pour nos clubs (sortie rocade), 
des terrains de football sur place et une surface permettant de vous offrir plus de services.  
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Il s'agit du Complexe sportif situé sur St Simon face au circuit de Candie au début de la Zone 
Thibault. 
 
Bien sûr, nous garderons sur Saint Gaudens une antenne avec un accueil (comme le fait le 
Département) qu'on doit encore définir. 
Je rencontre prochainement le président du CD31 et celui de la FFF qui bien sûr vont nous 
accompagner financièrement sur ce magnifique projet.  
 
Un projet devenu vital pour éviter de perdre tous les ans plus de 80 000 euros dépenses sur deux 
bâtiments énergivores, sous utilisé et plus en adéquation avec le fonctionnement d'un District.  
 
En bon gestionnaire ou bon père de famille, on va construire aux normes environnementales en 
vigueur et en faire votre maison du Football. Les salariés et les bénévoles ont été et seront 
encore associés au projet qui entre le télétravail, la visio et les futurs modes de fonctionnement 
en feront un District très opérationnel. 
 
Toujours dans le rayon des bonnes nouvelles, sachez que dans les prochaines semaines tous les 
clubs (à jour de leur solde) vont recevoir une paire de buts pour leur Ecole de Foot à l'identique 
de notre dernière opération. Une opération prise en charge par la Ligue en accord avec tous les 
présidents de districts et une belle aide de la LFA pour que cela soit gratuit pour vous !  
Avec la baisse des licences cette année réalisée par la Ligue, c'est une aide concrète et 
fonctionnelle pour vos clubs que nos deux instances Districts et Ligue avons décidé...c'est à 
souligner. 
 
Toujours dans notre volonté de vous aider à terme à vous structurer, nous allons créer un GE 
sur la saison sportive 24/25 pour vous permettre de "professionnaliser" certaines fonctions en 
partageant des emplois. Ce GE est une association qui sera gérée par des membres du District 
mais aussi d'autres dirigeants souhaitant y participer et anticiper une initiative que reprendra un 
jour la FFF j'en suis convaincu...car c'est l'avenir pour nos clubs. 
les Statuts et le règlement intérieur vous seront présentés ultérieurement pour acter cette 
création novatrice en France dans le milieu du Football. Le Hand présent ce soir, le Basket, le 
Judo...l'ont déjà fait. 
 
Je profite de cette AG financière pour remercier bien sûr tous les salariés (techniciens et 
administratifs) et bénévoles qui font le maximum pour vous servir avec parfois des obstacles 
indépendants de leur volonté. 
 
En effet, je le dis sans filtres, les nouveaux logiciels que depuis des semaines nous a proposé la 
FFF sont une honte. C’est un manque de respect du travail des salariés et bénévoles des 
commissions et des clubs d'avoir lancé ce logiciel FAL et désignations arbitres, 
compétitions...sans prendre en compte la réalité et la température du terrain. Des propos que j'ai 
tenu (et je ne suis pas le seul) au président de la LFA, de la FFF et récemment à l'AG de la 
ligue. 
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Cependant, nous aussi en interne on doit s'améliorer et être plus efficient que ce soit avec la 
programmation du football d'Animation ou les modules compétitions/désignations (avec en 
plus ces logiciels qui nous polluent).  
De même, merci à nos commissions de disciplines, qui je rappelle sont indépendantes, de 
prendre en compte au mieux toutes les décisions validées par le Comité de direction.  
Bien sûr, je sais que nous avons de plus en plus de dossiers ou d'affaires très complexes ou 
compliquées à gérer avec des licenciés qui sont de plus en plus procéduriers sur pleins de sujets, 
tout comme je conçois aussi qu’il ne soit pas facile souvent de statuer, mais surtout soyons 
collégialement cohérent.   
 
Merci sincèrement à tous ces bénévoles des commissions du District, les membres du Comité 
pour leur temps consacré au football et vous clubs pour votre investissement, votre 
compréhension sans failles. Mes félicitations aux clubs pour leur beau parcours en coupe de 
France avec déjà au moins deux clubs hauts garonnais qualifiés en 32ème de Finale. 
 
Comptez aussi sur moi pour défendre en Assemblée Fédérale certaines problématiques 
importantes (je pense aux demandes de dérogations pour les équipes de jeunes, les ententes ou 
groupements qui se font et défont avec parfois des conséquences sportives...).On a tenté l'an 
passé de faire passer un texte et je vais demander à la Ligue + LFA de le repasser car nos clubs 
ruraux voire d'autres même en agglomération ont de plus en plus de difficultés pour avoir des 
équipes de jeunes...j'en suis très conscient. 
 
Comme vous, je suis Président d'un club de près de 43 000 licenciés avec différentes 
problématiques à gérer que je connais bien, passionné de foot comme vous et qui essaye de 
faire au mieux avec sincérité. 
 
Je vous remercie de votre écoute, de votre confiance et de votre respect à chaque fois qu'on 
échange (même si parfois on n’est pas d'accord) car ça fait du bien quand on donne du temps 
aux autres. 
 
Merci encore André pour ta présence et place maintenant à l'ordre du jour de cette Assemblée 
Générale » 
 
 
- Le Président demande à nos invités de le rejoindre sur le podium et leur laisse la parole :  

 - M. Olivier MERLIN (Président du club de ST HILAIRE) 

 - M. André MORERE (Maire de ST HILAIRE) 

 - M. Arnaud DALLA PRIA (Président de la LFO) 

Absents excusés :  

 - Le Conseil Régional 

 - Le Conseil Départemental 

 - La Direction des services départementaux de l’éducation nationale 31 
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Ouverture des votes 
 
Le Secrétaire Général remercie nos invités et passe au vote de l’approbation du procès-verbal 
de l’Assemblée Générale du 17 juin 2023 :    
 
Le PV est adopté à la majorité : 

 
- Pour 95.45 % 
- Contre 2.38 % 
- Abstention 2.18 % 

 
« Respectez mon Sport » 

 
Le secrétaire général demande au Président du District, M. Jean-Marc SENTEIN et au Président 
du Comité Départemental de Handball, M. Christian TUXAGUES de monter sur la scène, 
accompagnés de M. Gilles GALINIER notre responsable communication pour une présentation 
de notre nouvelle action « Respectez mon Sport » et du clip vidéo créé en collaboration avec 
les 5 sports collectifs du Département (Rugby, Handball, Basketball, Volley et Football). 
 
Cette opération de sensibilisation sera à l’honneur de la première semaine de mars 2024 avec 
en point d’orgue une conférence et des actions en partenariat avec les clubs professionnels des 
sports concernés. 
 

Rapport Financier au 30.06.23 

Le Secrétaire Général invite Mme Geneviève REAVAILLE, Trésorière Générale du District à 
présenter le rapport financier au 30 juin 2023. 
 
Il s’étend sur 12 mois du 01/07/22 au 30/06/23. Cet exercice est le deuxième exercice complet 
post COVID ce qui rend le comparatif avec l’exercice antérieur possible. 
 
La partie bilan représente la situation patrimoniale du District Haute Garonne, il s’élève à 1 098 
251 €. A noter un compte courant passé furtivement au passif au moment de la photographie au 
30 juin 2023. Le District, malgré un exercice difficile garde un très bon niveau de trésorerie 
avec un niveau d’endettement entièrement couvert par celle-ci. Le poste créances clubs est 
important puisqu’il s’agit d’une photographie au 30.06.23 et que le règlement des situations 
financières est intervenu courant juillet 2023. Les immobilisations sont en hausse avec l’achat 
sur l’exercice d’un véhicule 9 places à l’effigie du District. 
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Le montant des charges, s’élevant à 1 256 882 €, enregistre une augmentation de 11 % avec 
notamment : 

- 67 963 € d’achat de marchandises en forte hausse comprenant : 
 L’enregistrement sur l’exercice « des récompense Senior/jeune » de 

la saison 2021/2022 et 2022/2023 (date de devis/facture) 
 Achat des buts FA pour une valeur de 40 184 € (contrepartie dans les 

recettes diverses) 
- 27 % d’augmentation de nos factures de consommable (Electricité / Gaz / Eau) 
- 3.7 % d’augmentation de la rémunération du personnel (maintien du pouvoir d’achat 

de nos collaborateurs) 
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La structure de nos recettes est plutôt diversifiée, 1/3 des produits liées à l’activité des 
compétitions, 1/3 des produits liées aux licences et 1/3 des produits de subventions (emploi et 
fonctionnement).  
 
Le montant des recettes est en progression pour s’élever à 1 224 832 €, nous pouvons noter : 

- 15 000 € d’augmentation de nos partenariats 
- 14 % d’augmentation des recettes sur les changements de club 
- 5 % d’augmentation des amendes disciplinaires 
- 5 % d’augmentation des engagements avec notamment le retour de nos coupes 

Seniors 
 

 
 
Les charges augmentent plus fortement que les produits, le District Haute Garonne de Football 
enregistre un exercice 2022/2023 déficitaire de 32 050 €, le premier depuis de nombreuses 
années. 
 
Depuis la clôture de l’exercice, le District a :  
 

- Renouvelé un poste en apprentissage concernant la partie Communication, 
évènementiel et partenariat 

- Proposé un poste en durée déterminée à temps partiel courant jusqu’au 30 juin 2024 
(en collaboration avec la LFO) pour Eva HELLE à la fin de son BMF en 
apprentissage 

 
Aucun autre évènement majeur n’est intervenu depuis la clôture de l’exercice au 30 juin 2023.  
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La Trésorière Générale passe la parole à Arnaud PUJOL, commissaire aux comptes (cabinet 
ACTEVA), pour la présentation de son rapport.  

Il rappelle les missions qui lui sont confiées et les méthodes de contrôles employées pour mener 
à bien ces missions. Sans faire la lecture exhaustive du rapport, il certifie sans réserve que les 
comptes annuels sont réguliers, sincères et donne une image fidèle du résultat et des opérations 
de l’exercice écoulé ainsi que de la situation financière et patrimoniale du District. Il certifie 
n’avoir aucune observation à formuler ni sur les comptes ni sur les conventions réglementées 
et invite les clubs à approuver les comptes présentés. 

 
Discussion et vote du rapport financier 

 
En l’absence de question le rapport financier est adopté à la majorité : 
 

- Pour 81.04% 
- Contre 12.38% 
- Abstention 6.59%             

        
Affectation de résultat 

 

Sur proposition du Comité de Direction, l’affectation de résultat en report à nouveau du fonds 
associatif est adoptée à la majorité : 

- Pour 81.21% 
- Contre 12.32% 
- Abstention 6.46%          

   

Remise des médailles du District 
 

 Médailles de Bronze : 
 

- Gilles GALINIER (FC MAS 31) 
- Jean-Marc BONZOM (GAGNAC) 
- Florence HUC (District) 
- Georges TROGANT (District) 

 
 Médailles d’argent : 

 
- Charles MOMI (CASTANET) 
- Aline LAZARE (CAZERES) 

 
 Médaille d’or : 

 
- Martine ANTO (EFC DE LA VALLEE) 
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Les formations du football français par Institut Régional de Formation du Football 
 
Le secrétaire général invite l’équipe Technique du District sur le podium et le CTR de la LFO 
M. Eddy ETA-ETA nous présente les nouvelles formations du football français avec leurs 
parcours d’accès.  
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Questions diverses  
 
En l’absence de question, le Secrétaire Général clôture l’Assemblée Générale et invite les 
personnes présentent à participer au cocktail dinatoire servi dans le hall d’accueil. 
 
 
         Le Président,                                      Le Secrétaire Général, 
   Jean-Marc SENTEIN             Patrick MARSENGO 


	Questions diverses

